

# **Travaux Originaux**

---

## **DU BROMHYDRATE DE SCOPOLAMINE COMME- ANESTHÉSIQUE**

---

(ALBERT LAURENDEAU M.-D. Gabriel de Brandon)

**A MESSIEURS LES MÉDECINS DE L'ASSO-  
CIATION MÉDICO-CHIRURGICALE DU  
DISTRICT DE JOLIETTE**

---

Messieurs,

Je suis à faire une étude expérimentale du Bromhydrate de Scopolamine ; et j'en sais assez dès maintenant pour vous dire que c'est un médicament merveilleux, destiné à rendre de grands services, aux médecins de la campagne surtout. Dans la moitié des cas où je me suis servi de la Scopolamine, j'ai pu me passer du chloroforme, conséquemment d'un aide, et vous savez messieurs, quelle difficulté nous avons parfois, à faire venir un confrère pour nous assister. Lorsque j'ai été obligé d'administrer du chloroforme à mes opérés, sous l'influence de la Scopolamine, le premier venu, sans expérience, a pu donner cet anesthésique sous mon contrôle et cela sans danger, étant donné les doses infimes, qu'il est nécessaire de faire respirer aux malades pour obtenir une anesthésie chirurgicale, dans ces conditions.

Autre considération : le sommeil Scopolamique est tellement prolongé que nous pouvons prendre notre temps, nous hâter lentement, ce qui est un grand avantage pour nous médecins de campagne, qui n'avons pas l'habitude d'opérer tous les jours,